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O ENTREVISTA. SACHA RAZMILIC alcalde de Antofagasta y su primer mes en el cargo: 

“Queremos que las cosas cambien y queden 
bien en forma permanente” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

constarzacalderaomercuricantobignsad 

steluneselalcalde de An- 
tofagasta Sacha Razmilic 
(Evópoli) cumpleun mes 

en el cargo. En este contexto, 
realizó un balance delo que han 
sido sus primeros treinta días al 
mando del municipio local. 

En entrevista con este Dia- 
rio, el jefe comunal aseguró 
quela recepción delos funcio- 
narios como de los vecinos ha 
sido buena. Asimismo, destacó 
que en estas semanas han 
avanzando en temas como la 
recuperación de espacios pú- 
blicos, como es el caso de la 
Plaza Colón, en habilitar el co- 
rralónmunicipallo que permi- 
tirá requisar vehículos que 
arrojan basura en el sector del 
exverterdero La Chimba, don- 
de se está trabajando en un 
plan para dar solución ala pro- 
blemática delas quemas. 

Entanto, en materia educa- 
cional, anunció que el recinto 
que albergó al colegio Greenhill 
será habilitado como unanexo. 
del Liceo A-17 para darrespues- 
taala falta de matrícula. 

¿Cómo hasidoeste primer mes de 
gestión?, ¿québalancerealiza? 

- Hasido una experiencia 
bonita. La recepción de parte 
delos funcionarios, delosveci- 
nos ha sido muy entusiasta, lle- 
'na de esperanza. Lo que signi- 
fica que el mensaje que dimos 
durante la campaña fue bien 
recibido, entonces estamos 
contentos por eso. 

¿En quésituaciónencontróalmu- 
nicipio? 

-Los primeros días estába- 
mos bastante impactados con 
algunas cosas degestión quese 
manejan a nivel municipal, 
que nosotros pensábamos que 
eran un poco más moderno. 
Hay mucho papel, mucho du- 
plicado, triplicado que se lle- 
van por mano que yo no veía 
hace treinta años y que esta- 
mos empeñados en ponernos 
aresolver poniendotecnología 
y haciendo que el municipiose 
mueva más rápido, pero el 
equipo humano que hay den- 
tro del municipio me parece 
que es de primer nivel, que se 
sentían maltratados y que sola- 
mente con uncambio de trato, 

     

    

“El equipo humano 
que hay dentro del 
municipio me parece 
que es de primer ni- 
vel, quese sentían 
maltratados y queso- 
lamente con un cam- 
bio de trato (...) ya se 
están viendo cosasa 
nivel de gestión”. 

“Ese recinto (en 14 
de febrero con Prat) 
lo vamos a habilitar 
nuevamente como 
establecimiento edu- 
cacional, como ane- 
xo del Liceo A-17 (...) 
para que podamos 
tener clases ahí”. 

  

RAZMILIC DESTACÓ QUE HA TENIDO UN TRABAJO CONJUNTO CON LAS TODAS AUTORIDADES DE LA REGIÓN. 

con más respeto, más partici- 
pación, más valoración de su 
esfuerzo, yase están viendo co- 
sas anivel de gestión en la ca- 
lle. Yo creo que a este munici- 
pio y a su equipo le faltaba ca- 
riño y dirección (.... 

¿Seobservaalgún déficit presu- 
puestario oeso lo arrojará laau- 
ditoríaque realizarán? 

- Tenemos problemas que 
ha detectado la Contraloría en 
diferentes revisiones que han 
hecho y quenos hanllegadolos 
informes hace poco, y los esta- 
mos trabajando, pero diríamás 
bien que apuntan a cuestiones 
degestióninternaquea falta de 
plata. Por cierto, que vamos a 
ejecutarlaauditoría que aprobó 
el concejo en la primera sesión 
que tuvimos y vamos a ver qué 
arroja. Pero, por de pronto esta- 
mos con un municipio que re- 
cursostiene. De hecho, enel úl- 
timo concejose aprobó el tras- 
paso de recursos de un año a 
Otro porque tuvimosmásingre- 
sos delos que teníamos presu- 
puestados originalmente. Osea, 
'vamos a partir el año 2025 con 
un poco más de recursos delo 

AGENCIA UNO/GRISTOFER DEMIA 

queteníamos presupuestado, y 
eso es una buena noticia (.). 

PROYECTOS 

¿Cuáles son los proyectos quees- 
pera concretar enelcorto, media- 
no y largo plazo? 

-Hay un programa munici- 
pal por el cual nos eligieron, 
quese focaliza en temas dese- 
guridad por unlado, de limpie- 
za dela ciudad por otro y tam- 
bién en la realización de obras 

deinfraestructura para dejar la 

ciudad más bonita. Eso va con 

medidas tanto de corto, media- 
'nocomo delargo plazo. A nivel 
de gestión, lo que estamos 
abordando es unatraso impor- 
tante que teníamos en la emi- 
sión y renovación de licencias 

de conducir, también de orde- 

namiento de espacios públi- 
cos, en ambos casos esos son 

temas que involucran más ges- 
tión querecursos. O seahayco- 
sas que eran poco inexplica- 
bles de por qué no se estaban 
haciendo. Tuvimos la recupe- 
ración de la Plaza Colón, que 

hasido bastante bien recibida, 

de hecho tenemos una buena 

opinión de la Cámara de Co- 

mercio y otros tantos, pero a 
nivel deobras de infraestructu- 
ra tenemos que abordar la re- 
cuperación completa del vive- 

tenemos cierto espacio al inte- 
rior donde podríamos albergar 
maquinaria que nos está ofe- 
ciendoel Gobierno Regional pa- 

  ro icipal, la r ue- 
ción del edificio del Balneario 
Municipal, del Parque Juan Ló- 
pez y varias otras obras públi- 
cas. Estamos muy bien equipa- 
dos desde el punto de vista de 
los directores que están traba- 
jando para poder generar los 
proyectos muy pronto. 

Una delas preocupaciones más 
importantes estárelacionada con 
losproblemas de limpieza y esta- 
do del centro de la ciudad, ¿qué 

  

ratener unan rápidaa 
las quemas que serealizan, lo 
quetenemos quelograr endefi- 
nitiva es aumentarla vigilancia 
por unlado. Ya estamos en un 
plande generar espacioen nues- 
tro corralón municipal para po- 
der llevar los camiones que lle- 
van escombros y basura porque 
una cosa es multarlo, pero otra 
es poder efectivamente requisar 
los vehículos y hasta ahora no 
podíamos hacerlo, entonces to- 
dossonmedidasquefinalmente 

  

proyectosasociados hayahi?—— sevanentrelazando(... 
-Lamanera en que vamos a 

abordartodo estoson medidas — Lalicitación delLiceo modular La 
definitivas. No queremos hacer Chimbasedectaró desierta, porlo 
operativosqueseansolamente — queel proyectose encuentra pa- 
dei sibien ve ¿a res- 
cesesos mensajes sonimpor- — puestaalafaltade matrícula? 
tantes desde el punto de vista 
de la comunicación, pero lo 
que queremos hacer es que las 
cosas cambien y queden bien 
en forma permanente. Enton- 
ces, por ejemplo, lo que hici- 
mosen la Plaza Colón tuvimos 
un proceso de conversación 
conlosemprendedores quees- 
taban enel lugar, les dimos al- 
gunasalternativas para traslado 
durante el verano y después 
acompañarlos y quese instalen 
definitivamente ojalá a través 
delocales que arrienden 

  

EXVERTEDERO LA CHIMBA 
¿Cómo abordará el tema de las 
quemas legales en el exvertede- 
roLaChimba? 

- Tuvimos hace dos sema- 
nas atrás una reunión con la 
Delegación Presidencial y el 
Gobierno Regional de la mesa 
delvertedero LaChimba, don- 
de el municipio vuelve a insta- 
larse como un actor, que nun- 
ca debió haber abandonado. 
Estamos trabajando fuerte- 
menteen lo que es en reingre- 
sar el plan de remediación del 
municipio, hemos tenido in- 
cluso conversaciones con la 
Cámara de la Construcción y 
otros clientes privadosquenos 
ayudarían en laremediación fi- 
nal del vertedero, pero enelin- 
tertanto tenemos un trabajo 
muycoordinado conla Delega- 
ción Presidencial yel Gobierno 
Regional. Hoy día el vertedero 
está cerrado con un muro, pero 

- El Liceo modular de La 

Chimba, lamentablemente su- 

frió un atraso importante 
Hemostenido varias reuniones 

con el seremi de Educación, 
con los diferentes gremios, 
equipos de Educación de la 
Corporación. Tuvimos en 
nuestras manos el arriendo 

donde funciona hoy díala Uni- 
versidad Arturo Prat y eso fi- 
'nalmente fue descartado, y lo 
que estamos haciendo y ya es- 
tamos avanzando en los pasos 
aseguir, que es donde funcio- 
nó el Colegio Greenhill (en 14 
de febrero con Prat), por lotan- 
to tuvo su reconocimiento ofi- 
cial en su minuto por parte del 
Ministerio de Educación y que 
hoy día alberga diferentes de- 
pendencias municipales. 

Eserecintolovamosarehabi- 

litarnuevamentecomo estableci- 

miento educacional, como ane- 

xo del Liceo A47, entonces pode- 
"mos en un plazo más corto y con 

más certezas tener el reconoci- 

mientooficial para que podamos 
tener clases ahí y que el munici- 
pio tenga la subvención por los 
alumnos que vana estudiarahí. 

    

¿El proyecto modular La Chimba 
seguirá en curso? 

-Lo tenemos que relicitar. 
Lo queocurrió ahí es que le fal- 
tótiempo a los privados para 
poder evaluar (... Entonces, lo 
vamosa volvera subir; pero eso 
yaes un proyecto que vaa estar 
operativo para el 2026. 63
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